MILENIO



PRI y PAN, detrás de bloqueos; aquí subirá transporte público 1.50 pesos

EQUIPO MILENIO, CIUDAD DE MÉXICO

La Presidenta dijo que hay reclamos auténticos, pero también "otros intereses no tan legítimos" en los bloqueos, PAGS, 6

PRI y PAN, detrás de cierres carreteros del sector agro

Protestas. Al menos once militantes y simpatizantes de esos partidos organizan bloqueos por precios del maíz en Hidalgo, Michoacán, Sinaloa, Guanajuato y Jalisco

EQUIPO MILENIO CIUDAD DE MÉXICO

Al menos once militantes y simpatizantes del PAN y del PRI lideran los bloqueos de agricultores en carreteras que aún se mantienen en cinco estados en demanda de mejores precios para el maíz.

Se ha identificado que las cabezas más visibles de las protestas en Hidalgo, Michoacán, Sinaloa, Guanajuato y Jalisco están vinculadas con partidos políticos de la oposición.

Desde el jueves, la presidenta Claudia Sheinbaum advirtió que, aunque hay manifestantes que tienen reclamos auténticos, también "hay otros intereses, no tan legítimos, en estos cierres de carreteras".

En Hidalgo, los bloqueos están liderados por dos personajes: el primero es Rubén Corona Hernández, originario de La Cruz de Mangas, Tezontepec de Aldama, militante del PAN, sin cargo público ni cargo de elección popular, pero que se ostenta como representante del Frente Nacional Campesino.

El segundo, se trata de Santiago Hernández Bautista, ex militante del Partido Comunista y ahora militante del PAN, padre del diputado federal Asael Hernández Cerón, ex dirigente estatal panista, expresidente municipal de Tezontepec, y que acudió a la reunión en Segob el 27 de octubre, así como de Santiago Hernández Cerón, ex alcalde de Tezontepec de Aldama.

El blanquiazul continúa en Michoacán en compañia del PRI v PRD.

Se trata de Alejandro Gámez Vega, ex presidente municipal de Indaparapeo por el PRI en el periodo 2015-2018, y ex presidente del módulo de riego IV, perteneciente al distrito de riego 020 en el periodo 2021-2024.

Actualmente es productor y representante en Indaparapeo de la Cabalgata por la Ruta de la Independencia, un evento anual histórico y cultural que recrea el recorrido de los héroes de la Independencia de México.

Además, Cuauhtémoc Alejandro Solís García, Temosolís, productor agrícola, ex presidente municipal de Queréndaro por el PAN del 2012 al 2015, apoyó la campaña presidencial de la candidata del PRI, PAN y PRD, Xóchitl Gálvez, en 2024.

Al frente de los bloqueos en esta entidad, también está Salomón García López, líder de la Asociación de Usuarios de la Presa Malpaís, cercano a políticos del PRD, como el ex senador Antonio García Cornejo y Dagoberto Covarrubias.

García López fue representante de campesinos del módulo de riego 20 en el 2016. Además, es productor y comprador de granos en el municipio de Queréndaro.

En Sinaloa, se identificó solo a un líder: Baltazar Valdez Armentia, ex diputado local por el PAN en Ahome de 2015 a 2018, quien tiene experiencia en bloqueos viales.

En mayo de 2024, fue aprehendido en Chihuahua y liberado en Culiacán despues de ser acusado por la Fiscalía General de la República (FGR) por los delitos de sabotaje contra el consumo y riqueza nacional, tras bloqueos en las instalaciones de Pemex, la toma del Aeropuerto Internacional de Culiacán en 2023 y los bloqueos de casetas de peaje en 2024, en demanda de bajos precios del maíz y trigo.

En el bastión de Acción Nacional, al menos tres hombres encabezan las manifestaciones en las carreteras de Guanajuato.

Uno es Erasto Patiño Soto, ex



PP.6

01/11/2025

LEGISLATIVO



del PAN, crítico de la administración federal. Se le identifica como un líder con poco control en los productores.

Otro es Rubén Vázquez de la Rosa, ex morenista, identificado como opositor al partido guinda, después de que en 2018 intentó postularse a la presidencia municipal de Salamanca, pero la candidatura la ganó María Beatriz Hernández Cruz; en 2021. apoyó la candidatura del panista Isaac Piña para ser alcalde de esa localidad.

El tercero es Mauricio Pérez Cabrera, quien se presume tiene vinculos cercanos con gobiernos del PAN. Asimismo, se figura estar influenciado por el sinalo ense Baltazar Valdez Armentia.

En Jalisco, los priistas Eleazer Rodríguez Ayala y Aldo Ricardo Alatorre Fuentes son presuntamente los líderes de los bloqueos.

Rodríguez Ayala es presidente de la Liga de Comunidades Agrarias y Sindicatos Campesinos de la entidad Además, fue diputado local y federal por el PRI, ha presidido la organización en varias ocasiones y se le considera una persona "de diálogo y acuerdos".

No ha participado en los bloqueos en la entidad, pero se le considera líder agrícola y maicero.

Por su parte, el militante priista, Alatorre es líder agricultor v productor de berries en varios municipios.

Recientemente, fue nombrado como presidente del Comité Directivo Municipal del PRI en el municipio de Ocotlán.

Vialidades libres

Luego de cinco días de manifestaciones por parte de productores de campo en Guanajuato, se liberó el último bloqueo carretero en el municipio de Juventino Rosas.

"Se levanta definitivamente el último bloqueo en el estado. Los manifestantes se retiraron del lugar. Las vialidades de Guanajuato se encuentran totalmente liberadas", informó la Secretaría de Seguridad y Paz a las 6:38 horas de este viernes.

Asimismo, en Michoacán, las carreterasya están libres y abiertas al tránsito, informó el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla.

El mandatario estatal agradeció la disposición de los productores de maíz para liberar las casetas de peaje de la Autopista de Occidente.

A través de sus redes sociales, el gobernador señaló que "seguimos pendientes y atendiendo el tema del campo con diálogo y disposición".

Los productores bloquearon carreteras durante tres días.

Con información de: Juan Carlos Romero y Elizabeth Guzmán